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EDITORIAL     Alain MOREL 

Au second semestre, les activités reprennent progressivement, croisière en Croatie et journée retrouvailles en juin, 
festival inter-celtique à Lorient en août, voyage au Canada en octobre, repas grands seniors en octobre. Nous 
constatons cependant une baisse des inscriptions, espérons que la vie va reprendre normalement ! 
Les actions de remboursement des acomptes versés lors de la pandémie, notamment pour le voyage au Canada, sont 
en cours de traitement avec cependant des difficultés, nous avons demandé une aide juridique à l’avocat de l’ARCEA 
pour l’application de l’ordonnance 2020-315 du 25 mars 2020 qui définit les conditions de remboursement des 
acomptes versés.  
Le nombre d’inscriptions de nos adhérents à la section est encourageant, nous avons dépassé les 290 cotisations, une 
ultime relance a été engagée fin mai, nous devons tenir notre objectif d’un effectif stable tandis que globalement nous 
avons une baisse de 10% au niveau national. Merci à vous tous !  
Nous engageons des actions auprès de la direction du Ripault pour mieux informer les futurs retraités qui sont très 
nombreux en 2022 et les années suivantes, nous devons en recruter plus de 30%. Une présentation de l’ARCEA aux 
futurs retraités a eu lieu le 24 juin. 
Nous constatons que certains adhérents participent peu ou pas à nos manifestations, nous le déplorons et nous 
proposerons dans notre prochain bulletin un sondage afin de mieux cibler nos propositions. 
Je vous souhaite de passer un bon été et de prendre bien soin de vous.  Amicalement 

 
Nouvelles du bureau     

 Organisation, cotisations, communication 

Organisation : Le bureau composé de 11 personnes avec l’arrivée de Bertrand Havard, élu lors de notre dernière 
assemblée, s’est réuni deux fois en visioconférence et une fois en présentiel. La commission communication, animée 
par Bertrand, commence à fonctionner avec de nouveaux objectifs précisés ci-dessous. 
L’accès aux locaux du CEA a été suspendu pour des raisons de conformité électrique, cette année 2022, nous n’avons 
pas encore pu les utiliser, le Centre nous a mis à disposition un local dans la zone IPSO pour notre réunion du 21 juin. 
Cotisations : elles sont rentrées avec un peu plus de difficulté que les années précédentes, nous avons fait une relance 
vers quelques dizaines de personnes qui ont répondu en majorité. Nous avons à fin juin 290 adhérents à jour de 
cotisation et de nouvelles inscriptions sont arrivées. Nous espérons rester à un niveau stable pour 2022, nous sommes 
la seule section conservant un effectif constant, merci à vous tous. 
Communication 
Publications : du fait de sorties moins nombreuses et plus tardives nous n’éditerons pas le bulletin du second semestre 
qui sera remplacé par deux lettres d’information, la n° 4 en juillet et la n° 5 en décembre. Bien entendu vous recevrez 
les invitations à sortie ou spectacle en temps utile. 
Actions de recrutement : Bertrand nouveau retraité nous fait profiter de sa connaissance du Ripault actuel pour 
faciliter les actions d’information auprès des futurs retraités. Par ailleurs, un stage de préparation à la retraite s’est 
tenu le 24 juin. Nous avions 9 participants dont Bertrand Havard en rattrapage. La présentation a été effectuée par le 
président, de nombreuses questions ont été posées. 
Rénovation du site : notre site internet, bien qu’assez complet commence à dater, nous allons entamer une action de 
modernisation pour faciliter à chacun la recherche d’informations. Nous visons une nouvelle version en début 2023. 
Sondage : certains adhérents se contentent de recevoir les diverses informations envoyées par la section, le bureau 
national et l’UFR. Nous souhaitons mieux connaître vos souhaits afin d’essayer de les satisfaire et pour cela nous 
préparons un questionnaire type quizz facilitant les réponses, il vous sera transmis en février 2023. 
Santé : Suite à une opération cardiaque, Daniel VÉRON a été amené à faire un séjour d’un mois au centre de 
réadaptation de Bois-Gibert à Ballan. Il se remet doucement de cette opération en se reposant à son domicile tout en 
restant à l’écoute des affaires suivies par le bureau. Il était présent le 21 juin. 
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Calendrier    

 La prochaine Assemblée Annuelle est prévue le 26 janvier 2023 à l’espace COCTEAU de MONTS 

 Ci-dessous, tableau des prochaines sorties et voyages : 
Festival Inter-celtique 6 et 7 août 2022 Carnaval de Nice février 2023 Irlande juin 2023 

Voyage Canada du 4 au 13 octobre 2022 Holiday on ice Tours Mars 2023 Bodin’s à Descartes juillet  2023 

Journée Grands Seniors 20 octobre 2022 Retrouvailles mai 2023 Croisière Quadalquivir septembre 2023 
V.  Dicaire au Vinci 4 décembre 2022   

 
60 ans du Ripault - Contact avec M. le Directeur   Daniel VERON 

 Echanges de courriels entre Daniel  VERON et Yvan MARTIN – Directeur de Ripault 

Bonjour Yvan, 
J’ai appris récemment que tu préparais la 
commémoration des 60 ans de la création en 1962 du 
CEA Le Ripault. 
C’est une très bonne décision. Tu n’oublieras pas de 
citer, je n’en doute pas, les différentes personnes, 
salariées ou retraitées, qui ont activement œuvré au 
devenir du Centre. 
On m’a cependant rapporté que tu n’envisageais pas 
d’inviter des retraités à cette cérémonie ; je trouve cela 
navrant et frustrant pour eux. Bien entendu, il ne s’agit 
pas d’inviter nos 311 membres de l’association, mais 
seulement quelques-uns, volontaires, qui ont marqué le 
plus les missions du Centre.  
Comptant sur ton souci d’équité, je sais que tu répareras 
cet oubli. 
Avec toute mon amitié.  Daniel Véron 

Bonjour Daniel, 
Je souhaite t'apporter un éclairage sur la 
commémoration des 60 ans du Ripault. 
 

. - Nous organisons le 17 juin, une demi-journée pour le 
personnel qui se passera au Domaine de Candé, qui sera 
plus un moment de partage récréatif. 
 

. - Nous devrions faire un évènement "plus officiel" qui 
aujourd'hui n'est pas arrêté tant sur la forme que sur le 
format. 

 
J'ai bien noté tes propos auxquels je suis bien sûr 
sensibles et je reviendrai vers vous pour voir comment 
associer votre association dans cette commémoration. 
 
Bien amicalement.  Yvan Martin 

 
 
GAENA       Daniel VERON 

 Actuellement, le groupe est un peu au point « mort ». Prouver, démontrer, ne suffit pas pour être audible. 

 Il réfléchit à moderniser sa communication (tweeter? Instagram ?) afin de sortir de ce relatif anonymat. 

 En outre, il souhaite un apport de sang « neuf » pour rajeunir les effectifs. 
 

PNC-France, à laquelle le GAENA est adhérent, a envoyé deux courriers, l’un au Président de la République et l’autre 
au Premier Ministre avec copie au commissaire européen Thierry Breton. 
Les listes ci-dessous rassemblent les différents points développés dans ces deux lettres, et cautionnés par le GAENA.   
Liste des points positifs : 

• La Commission européenne reconnait, dans son projet d’acte, l’apport très substantiel du nucléaire dans la lutte 
contre le changement climatique. 

• Le fait que l’ensemble du cycle du combustible nucléaire (y compris l’amont et l’aval du cycle) ainsi que le stockage 
géologique soient inclus est une avancée positive. 

• Le projet englobe aussi bien les réacteurs existants de deuxième génération que les réacteurs de troisième 
génération (du type EPR et EPR2) et les réacteurs à venir de quatrième génération. 

Liste des points qui doivent encore être renégociés ou éclaircis : 

• Le nucléaire reste toujours classé énergie de transition, comme le gaz. 
• L’intégration du nucléaire dans la taxonomie ne doit être limitée qu’aux projets autorisés au plus tard en 2045. 
• L’exclusion de la taxonomie (classification) des activités minières, de conversion de l’uranium, et des travaux de 

maintenance des installations nucléaires n’est pas compréhensible.  
• Ne pas toucher aux responsabilités ni entraver l’action des autorités de sûreté. 
• L’exigence de combustibles qui tolèrent des accidents, notion particulièrement floue, devrait être du ressort des 

organismes experts. 
Le GAENA : https://www.energethique.com 

https://www.energethique.com/
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CFR/UFR - ACTIONS VERS LES CANDIDATS AUX ELECTIONS    Alain MOREL 

En plus du courrier des retraités que vous recevez chaque trimestre, deux documents sont envoyés régulièrement aux 
internautes par mail, il s’agit des mensuels, l’AFJ « Au Fil des Jours » et CFR ECHOS : 
l’AFJ de mai évoque notamment les points suivants (La Lettre de Pierre ERBS, Président de la Confédération française 
des Retraités, à Emmanuel Macron en date du 28 avril 2022) :  

 «la prise en compte de la durée de carrière » plutôt qu’un âge légal s’imposant à tous,  

 la mise en œuvre annoncée, mais non aboutie du système universel de retraite, 

 le rappel des propositions de la CFR sur la réversion (Lettre du 6 mai 2021 à E. Macron) 

 l’importance de l’attention à porter sur la baisse continue du pouvoir d’achat des retraités.  
Réforme des retraites : Nous sommes prêts, la parole est au gouvernement !  
L’AFJ d’avril exprimait l’espoir que de nombreuses incertitudes relatives à la réforme des retraites ne seraient que 
provisoires et qu’un certain nombre d’entre elles seraient levées peu après l’élection présidentielle. La CFR s’efforcera 
de toute façon de faire connaître ses choix de solutions quand elle le jugera utile, même si sa demande maintes fois 
exprimée de lui accorder une reconnaissance officielle de son rôle de représentant de 1,5 million de retraités et de la 
place qui lui revient dans toutes les instances où se traitent les problèmes qui les concernent n’a malheureusement 
pas encore abouti. 
CFR ECHOS d’avril 2022 : 
Extrait du résumé de la commission de retraite du 28 mars 2022 
Actualité : Le report de l’âge de la retraite, actuellement fixé à 62 ans, pour être porté à 65 ans entraîne, de facto, 
l’abandon du projet de retraite universelle. La CFR réaffirme qu’elle maintient son projet de retraite universelle - par 
répartition -développé depuis plus de dix ans, seul régime qui permet l’équité entre les Français. La CFR sera donc 
amenée à prendre position sur les propositions qui seront faites. 
 
ARCEA National (suite AA de 03/2022,  rénovation système de gestion et Mutuelle)  Alain MOREL 

L’assemblée générale ordinaire du 29 mars : elle a eu lieu dans une salle du FIAP à Paris et a pu être diffusée en 
visioconférence. Chaque adhérent ayant communiqué son adresse mail a eu la possibilité de suivre les conférences 
(GAENA, CFR) et l’assemblée dont le point important est la situation financière qui affiche les résultats suivants : 

- résultat d’exploitation des sections au 31/12/2021 : 15 476 € 
- résultat d’exploitation du bureau national : 18 592 € 

Les effectifs sont toujours en baisse dans les sections, des actions sont à mener pour mobiliser les futurs retraités. Ces 
actions sont :   - la reprise des présentations de l’ARCEA lors des stages de préparation à la retraite, 
 - le dialogue avec les services du personnel pour la distribution de la plaquette ARCEA, 
 - l’affichage d’une fiche ARCEA sur l’intranet du CEA, 
 - enfin le recrutement de membres extérieurs intéressés par nos activités (notamment voyages). 
Election : la composition du conseil d’administration s’est enrichie d’un nouvel adhérent Christophe Béhar ancien 
Directeur de DAM Ile de France. Le bureau national reste inchangé. 
En 2021 et 2022, les conseils d’administration se sont tenus en visioconférence. Mi-juin a eu lieu un CA délocalisé à 
Valduc. La section du Ripault s’est excusée, le président et son vice-président étant indisponibles. 
Rénovation de l’application de gestion : notre système de gestion des effectifs et du budget développé par Yves 
Chauvet commence à dater et ce dernier alerte sur le fait qu’il n’a pas de suppléant et qu’il n’est pas éternel ! Un 
groupe de travail vient de se constituer pour élaborer un cahier des charges et prospecter pour trouver on outil du 
commerce répondant à nos besoins, James Sabourault y participe. 
 
La mutuelle de groupe :   Constats importants faits et affichés par l’ARCEA :  

 Les gratuités (3000 exonérations pour 9000 cotisants) « plombent » l’attractivité du contrat CEA pour les 
retraités (coût = 4,8 M€ pour l’année 2022). 

 Le maintien de cette structure de cotisation conduirait à de futures hausses de cotisation inacceptables pour 
les couples de retraités cotisants. 

Proposition ARCEA pour l’aide à la cotisation mutuelle (sous réserve d’une évaluation financière) : 

 Identification des bénéficiaires basée sur le revenu fiscal de référence du foyer, 

 Seuils de ressources identiques à ceux appliqués pour la détermination du taux zéro et du taux réduit de CSG, 

 Proposition d’un accompagnement par un fonds d’aide à la cotisation pour les foyers de retraités à ressources 
limitées ;                 exemples :       catégorie taux zéro de CSG reste à charge 50% de la cotisation, 

        catégorie taux réduit de CSG reste à charge 75%de la cotisation. 
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CEA : Brèves – Hydrogène       Alain MOREL 

Bernard Bigot, haut-commissaire à l’énergie atomique de 2003 à 2009 et administrateur général du CEA de 2009 à 
2015, est décédé le 14 mai 2022 à l’âge de 72 ans. Depuis 2015, il dirigeait le programme international ITER. 
 
Du 1er janvier au 30 juin 2022, la France a assuré la présidence du Conseil de l’Union européenne. Le CEA a été mobilisé 
pour proposer une contribution significative au succès de cette présidence, en cohérence avec les mots d’ordre choisis 
pour cette période : « puissance, relance, appartenance ». 
 
L’Hydrogène en Touraine (extrait de l’Article de La Nouvelle République du 14/05/2022) 
Retenu par l’Ademe, le projet Hy’Touraine avance et fait partie des lauréats des projets d’écosystèmes de 
mobilité d’hydrogène. Reste à fédérer encore plus largement ses  acteurs. 
Nous allons prendre une longueur d’avance en matière de décarbonation de notre industrie, des transports et de 
développement des énergies renouvelables. Parrain du plan Hy’Touraine, le député Philippe Chalumeau est désormais 
certain que la révolution hydrogène est lancée. Une révolution commencée il y a trois ans par des pionniers. Depuis 
2019, la communauté de communes de la Vallée de l’Indre exploite une flotte d’une dizaine de véhicules utilitaires à 
l’hydrogène, alimentés par une station de distribution sur la zone d’Isoparc, à Sorigny. 
Des sites de production identifiés 
Dès la semaine prochaine, c’est une benne à ordures qui sera mise en circulation. Les élus locaux et l’entreprise Nel 
Asa concrétisent leur rapprochement par l’installation d’une nouvelle station pour le ravitaillement de la flotte actuelle 
de Touraine Vallée de l’Indre et des communes limitrophes, ainsi que de la benne hydrogène à ordures ménagères. 
Le projet Hy’Touraine est coordonné par trois autres acteurs locaux : le Syndicat intercommunal d’énergie d’Indre-et-
Loire (Sieil), la communauté de communes Loches Sud Touraine et Tours Métropole-Val de Loire, qui s’équiperont à 
leur tour d’utilitaires et de neuf bennes à ordures ménagères. Sont également partenaires le conseil départemental, 
Veolia Eau et STMicroélectronics. L’entreprise de Tours-Nord a bien l’intention de consommer l’énergie autrement et 
de faire entrer l’hydrogène dans les process de fabrication des semi-conducteurs. 
Un premier réseau de sites de production et de distribution d’hydrogène est identifié. Les zones d’activités de Neuillé-
Pont-Pierre (Polaxis) et de Sorigny (Isoparc) auront chacune un électrolyseur pouvant produire 200 kg d’hydrogène 
par jour. En plus d’Isoparc, une seconde station de distribution d’hydrogène renouvelable pour véhicules lourds et 
légers verra le jour dans le secteur de Tours-Nord. Les partenaires du projet Hy’Touraine vont scruter maintenant la 
feuille de route du nouveau gouvernement en matière de développement durable, d’écologie et des énergies 
renouvelables. En attendant, une société de projet sera créée pour faciliter la coordination entre les acteurs locaux, 
régionaux et les premiers déploiements. Les usagers de la mobilité et de l’industrie piaffent déjà d’impatience. 
 
 
HUMOUR                                                                                Bertrand HAVARD 

Attention aux nouveaux variants du COVID : A lire avec attention ! 
 

- Le variant Travolta donne toujours de la fièvre, mais seulement le samedi soir. 
- Le variant Suisse reste neutre, quel que soit le test PCR, antigénique ou sérologique. 
- Pour le variant Bordelais, pas de souci on a les Médoc. 
- Le variant Normand est difficile à prévoir : "P'têt ben qu'oui, p'têt ben qu'non". 
- Le variant Belge serait redoutable, ça finit généralement par une mise en bière. 
- Ne craignez plus le variant Chinois, il est cantonné. 
- Par contre, le variant SNCF arrivera plus tard que prévu. 
- Contrairement aux apparences, le variant du Bénin serait grave voire dangereux. 
- En ce qui concerne le variant Italien, vous en prenez pour Milan. 
- De son côté, le variant Ecossais se tient à carreau. 
- Apparemment, avec le variant Japonais, il y a du sushi à se faire. 
- On parle de l'émergence d'un variant Colombien, mais il semblerait que ce soit de la poudre aux yeux. 
- S'agissant du variant Moscovite, c'est un méchant virusse. 
- Pour sa part, le variant Corse s'attaque au bouleau puisqu’il est transmis par l'écorce. 
- Le premier symptôme du variant Breton, c'est quand on commence à entendre le loup, le renard et la belette 
chanter. 
- Dernier en date, le variant Le Ripault, peut-être très explosif. 
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Journée retrouvailles à Dénézé-sous-Doué, le 16 juin 2022                        Geneviève Kopp 
 « Bonne Humeur » à la caverne sculptée 

Après 2 ans de « Covid », nous nous retrouvons enfin pour une journée retrouvailles à Dénézé-sous-Doué. Nous 

sommes partis de TOURS vers MONTS à 22 personnes pour une belle balade qui s’annonce très chaude.  

Notre car nous emmène vers les caves troglodytiques de Saumur « Gratien et Meyer » creusées dans le tuffeau depuis 

le 12ème siècle. Nous sommes accueillis par Justine notre guide pour la visite. Elle nous commente l’histoire de cette 

cave et l’évolution de la vinification. Une guide très intéressante et très agréable. 

 

Après une dégustation (avec modération !) des vins de Saumur 

nous reprenons le car vers l’Auberge de la Caverne Sculptée où 

nous sommes accueillis par les animateurs pour le déjeuner 

Créole dans une belle salle climatisée. Pendant le déjeuner 

entre les plats nous sommes invités par l’accordéoniste Jérôme 

RICHARD (6 fois champion du monde vu à la télévision sur 

France 2) à venir danser sur la piste. Il nous met une superbe 

ambiance dans la salle. Après le repas, nous passons à un show 

très animé par les Zouka Créole composé de 4 artistes avec 2 

choristes du groupe Zook Machine et de deux danseuses, elles 

nous chantent des chansons festives et ensoleillées de la 

Compagnie Créole, Zook Machine ou encore Kassav.  

Puis place au concert des « FORBANS » qui ont remplacé la 

Compagnie Créole qui a annulé son concert un mois avant. 

Malgré cela les Forbans (sans leur chanteur « Bébert » qui 

est actuellement hospitalisé) ont assuré un beau spectacle 

avec une belle ambiance. Ce groupe rock des années 1980 

formé en 1978 par un groupe de copains nous a ramenés 

quelques années en arrière. 

Après une superbe journée passée au frais nous reprenons 

notre car avec un dernier au revoir des animateurs et tous 

très contents de notre repas et spectacle. 

  A bientôt pour de nouvelles aventures.  

    . 
 
LE CARNET 

Les avis de décès 
 

   

 
Ils nous ont quittés, ainsi que les conjoints de 
nos adhérents :  
 
Mmes LOUVET et DENAT et M. PARPIROLLES. 

 
 

André BEZEAU Lionel PLISSON Jacques PROUTEAU 
 

Le Président et les adhérents renouvellent aux familles leurs sincères condoléances 

 
 
Les nouveaux adhérents 
Nous souhaitons la bienvenue aux nouveaux adhérents : Patricia CHEVREAU, Alain MEUNIER, Michel BOURRIEAU, 
Monique SAPENA, Corine BILLY, Annick BOULAIS, Marie-Pierre BAILLY et Eric GRECH. 
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Croisière en CROATIE du 04 au 11 juin 2022                           Pierre FERRER 

 

 

Après 4 désistements pour raisons médicales, c’est un 
groupe de 30 participants qui s’est retrouvé à 
l’embarquement de Roissy. Après environ 2 heures 
d’avion, atterrissage à Split et prise en charge par notre 
guide Aleks pour aller en bus rejoindre notre port 
d’embarquement où chacun s’est installé dans sa cabine 
sur le Cordéa par un temps magnifique.  
Appareillage pour la gentille ville de Pućišća (Ile de Brač) 
dans laquelle Aleks nous guide. Cocktail de bienvenue et 
présentation de l’équipage. Premier diner et découverte 
de la salle à manger très fonctionnelle, lumineuse, 
climatisée et agréable. C’est bien parti, avec une 
nourriture d’un très bon niveau avec vins blanc et rouge 
à discrétion 

Le lendemain, l’excursion sur les hauteurs de Brac ayant 
été annulée, chacun a visité la ville, profité des 
installations du yacht et en particulier le solarium, alors 
que d’autres font une belote. En début d’après-midi, le 
bateau part pour Makarska la belle où en arrivant on 
visite la grande place Kacic avec son église Saint Marc 
datant du XVIIIe siècle, le monastère franciscain (XVIe 
siècle) situé au sud Est de la vieille ville. Le matin 
suivant, pendant la navigation vers Korkula, Aleks nous 
présente la Croatie à l’aide d’un très intéressant 
diaporama. 

 

A notre arrivée, découverte à pied de cette ville 
médiévale fortifiée en passant par son entrée 
majestueuse en haut d’un escalier sous la belle tour 
Revelin, datant du XIVe siècle, puis on a parcouru la 
vieille ville où se dresse la Cathédrale Saint Marc, la 
maison de Marco Polo et sa tour. 
 
Départ de Korkula pour les iles Ephalites et visite de l’ile 
de Sipan. L’après-midi direction Dubrovnik avec une 
découverte guidée avec audiophone des monuments 
historiques et le cloître des dominicains. En soirée, nous 
assistons à un très beau spectacle folklorique en ville. 
Appareillage pour le parc national de Mljet qui possède 
deux grandes baies reliées à la mer par un passage si 
étroit qu’on les considère comme des lacs. Le grand lac 
salé a une superficie de 145 hectares et une profondeur 
de 46 m. Le petit lac a une superficie de 24 hectares et 
une profondeur maximale de 29 m. 

Aleks a eu l’amabilité de prévoir un petit car pour que 
tous profitent de la beauté du site. 
 
Le soir, « Soirée du commandant » avec un repas de haut 
vol et quelques allocutions pour marquer l’évènement. 
Le matin suivant Aleks présente un nouveau diaporama 
pendant la navigation vers Jelsa que l’on a visité avec 
Kvar le Saint Tropez local. Navigation panoramique le 
long de l’île Brač, puis découverte de Bol, le seul village 
côtier d’où nous prenons la direction de Milna puis de 
Split où l’après-midi il y a une visite guidée de la 
forteresse. 
Le lendemain c’est le jour du départ. Le matin, on visite 
Trojir avant d’aller à l’aéroport de Split pour rejoindre 
Roissy. 
 
Chacun est reparti ravi à tous points de vue par son 
séjour et espère pouvoir refaire une nouvelle croisière 
en Croatie, en privatif, avec le Cordéa et son équipage 
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